

Klub der Bezirksrätinnen und Bezirksräte

An die
Bezirksvertretung des 16. Bezirkes
Richard-Wagner-Platz 19
1160 Wien

Wien, 15.12.2022

Die Fraktion der ÖVP-Bezirksrätinnen und -Bezirksräte stellt die

5. Anfrage

betreffend

„16 Tage gegen Gewalt“ in Ottakring

Vom Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen am 25. November bis zum Tag der Menschenrechte am 10. Dezember werden weltweit bekannte Gebäude mit orange Licht bestrahlt.

Der Herr Bezirksvorsteher wird ersucht, mitzuteilen:

1. Warum wurde der von der ÖVP Ottakring initiierte Allparteiantrag „Orange the world - Gegen Gewalt an Frauen“, der am 1. Dezember 2021 einstimmig beschlossen wurde, nicht umgesetzt? Warum wurde dieses extrem wichtige Zeichen, nämlich die orangefarbene Beleuchtung oder Beflaggung des Amtshauses am Richard-Wagner-Platz nicht vorgenommen?
2. Was wurde im Bezirk während der Sensibilisierungskampagne von 25. November bis 10. Dezember getan, um ein Zeichen gegen Gewalt an Frauen zu setzen?
 - a. Wurden in Ottakring ebenfalls öffentliche Gebäude in orange bestrahlt?
 - b. Wurden in Ottakring zu dieser Zeit - angesichts der Energiekrise - Flaggen in Orange an öffentlichen Gebäuden angebracht?
3. Werden auf Damentoiletten in Ämtern und Behörden des 16. Bezirks Informationsblätter hinsichtlich Unterstützungsmöglichkeiten und Kontaktstellen bei Gewalt an Frauen angebracht?
 - a. Falls ja, wo und in welchen Sprachen sind diese zu finden?
 - b. Falls nein, warum nicht?
 - c. Falls nein, sind Informationsblätter geplant? Wo werden diese zu finden sein? Welcher Zeitpunkt ist dafür geplant? Welche Sprachen sind dafür vorgesehen?
 - d. Welche Informationskampagnen hinsichtlich Unterstützungsmöglichkeiten und Kontaktstellen bei Gewalt an Frauen werden/wurden seitens des Bezirks angeboten? Welche Kommunikationskanäle werden/wurden hierfür verwendet?

Klub der Bezirksrätinnen und Bezirksräte

4. Was wurde seitens des Bezirks zur Gewaltprävention und Opferschutz für Frauen bereits unternommen?
5. Was ist seitens des Bezirks zur Gewaltprävention und Opferschutz für Frauen geplant?

Begründung

Laut einer aktuellen Befragung der Statistik Austria zur Lage in Österreich musste jede dritte Frau in Österreich ab dem Alter von 15 Jahren bereits körperliche oder sexuelle Gewalt erleben. Fast jede sechste Frau im Erwachsenenalter war von Androhungen körperlicher Gewalt betroffen. Viele Frauen erleben gleichzeitig unterschiedliche Gewaltformen – von Angriffen bis zu Stalking.

Es besteht daher hohes Interesse – der Bürger und besonders der Bürgerinnen – in Ottakring Zeichen gegen Gewalt an Frauen zu setzen und niederschwellig über Unterstützungsmöglichkeiten und Kontaktstellen informiert zu werden.

Mag. Stefan Trittner
Klubobmann

Daniela Oppl
Bezirksrätin